



**E**l Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) ha sido enfático en la necesidad de un nuevo modelo de desarrollo basado en la economía rural y la agricultura multidimensional, el cual asegure la provisión de alimentos diarios, ingresos suficientes, empleo digno, preservación de los recursos naturales, entre otros, como fundamento de la paz social de nuestros pueblos.

Resolver los problemas y atender las oportunidades que se presentan en el sector agroalimentario mundial conduce, entre otros, a plantear nuevas formas de pensar y de actuar en los diferentes ámbitos del quehacer político-institucional, productivo-comercial, ecológico-ambiental y socio-cultural-humano. Todos estos retos se han reflejado en la Agenda Hemisférica a

través del uso de la AGRO-Matriz, empleada en la definición de acciones estratégicas y la renovación del marco orientador del Plan Agro 2003-2015, que fue discutido en la reciente Quinta Reunión Ministerial “Agricultura y Vida Rural en las Américas” celebrada en Jamaica del 26 al 29 de octubre de 2009.

En este contexto y respondiendo al interés de contribuir al mejoramiento de la agricultura y la vida rural de las Américas, la presente edición de la revista **COMUNICA** muestra una serie de reflexiones acerca de la necesidad de ir configurando mecanismos conjuntos públicos y privados que permitan desarrollar acciones en los territorios.

Desde las diversas áreas intertemáticas del Instituto, se presentan perspectivas,



experiencias y puntos de vista que contribuyen a configurar este nuevo modelo de desarrollo, mediante: la innovación social y tecnológica, en el marco de la solidaridad y participación de los actores locales; el fortalecimiento de las cadenas agroalimentarias y la necesidad de desarrollar una nueva institucionalidad y formas de cooperación técnica; el turismo rural, sus marcos legales y mecanismos para impulsar a los propios ciudadanos a participar en el procesos de profesionalización y posicionamiento de la oferta turística; y el trabajo coordinado entre organizaciones de asistencia y organismos de cooperación internacional que, frente a los desastres producto de la naturaleza, se constituyan en las bases hacia nuevas soluciones y propulsores de las esperanzas de quienes en muchas ocasiones lo han perdido todo.

Además, se incluyen otros temas de gran trascendencia para el diálogo equitativo y comprensivo entre los países, como la legislación comercial agrícola de rango internacional y su impacto en las decisiones políticas entre los países, así como la necesidad de establecer sistemas óptimos de terminología agrícola controlada, donde se contemplen los diversos contextos culturales a los que responde el lenguaje y se fortalezca la gestión de la información.

El Comité Editorial mantiene abierta la invitación para recibir nuevos insumos relacionados con estos y otros temas de interés para la construcción social de nuevas formas de trabajo en el agro. **COMUNICA** también se encuentra en versión digital en el sitio *web* [www.iica.int](http://www.iica.int).